

# LE VÉLO DE GASTON

*Engager durablement les élèves du collège Gaston Couté de Meung sur Loire dans la mobilité douce*



## 4 AXES DE DÉVELOPPEMENT

### PROMOUVOIR LA MOBILITÉ DOUCE POUR TOUS

### ASSURER LA SÉCURITÉ EN PERMETTANT AUX ÉLÈVES LA RÉALISATION DE PETITS ENTRETIENS SUR LEURS VÉLOS PERSONNELS

### DÉVELOPPER LE COMPORTEMENT CITOYEN SUR LES ROUTES

### FINANCER UN PARC DE VÉLOS

### PÉRÉNNISER LE PROJET DE RÉNOVATION VÉLOS DES ÉCODÉLÉGÉS

## Présentation du projet

*validé par M Roig principal du collège Gaston Couté à Meung sur Loire*

Notre collège est situé en zone rurale à proximité de nombreuses infrastructures sportives que les élèves fréquentent régulièrement. Les pistes cyclables environnantes offrent aux élèves l'occasion parfaite de s'y rendre. Ce mode de transport écologique favorise non seulement la santé et le bien-être des jeunes, mais encourage aussi une prise de conscience environnementale. Si une partie d'élèves utilise ce mode de déplacement, la sécurité via le comportement sur route ou l'état d'entretien du vélo est rarement optimale. Ce projet permettra de renforcer ces points d'insécurité et promouvoir le vélo auprès de tous les élèves.

Notre projet concerne tous les élèves puisqu'il apporte une solution à toutes les situations.



PHOTO DEVANT LE COLLEGE

## Promouvoir la mobilité douce pour tous

Acquérir les compétences nécessaires pour se déplacer en toute sécurité à vélo, nous visons à promouvoir une culture de mobilité durable et responsable. Ces ateliers incluraient non seulement des leçons sur l'équilibre et la maîtrise du vélo, mais aussi des sessions sur la compréhension des règles de circulation et le respect des autres usagers de la route. Les élèves auraient l'occasion de mettre en pratique leurs connaissances dans un environnement sécurisé, Cette initiative est conçue pour encourager l'autonomie et la confiance chez les jeunes cyclistes, tout en sensibilisant à l'importance de la sécurité routière et du respect de l'environnement. En outre, ces ateliers sont un excellent moyen de renforcer la cohésion sociale en les réunissant autour d'une activité commune et positive.

## Réalisation de petits entretiens

L'acquisition d'une borne et gonflage et de réparation vélos installée dans le garage à vélo du collège nous permettrait d'encourager les élèves à utiliser davantage leur vélo pour se rendre au collège. La présence de cet équipement offrirait une solution pratique pour les petites réparations et l'entretien, garantissant leur sécurité. La borne choisie ne demande aucune modification de l'existant. Les élèves pourraient ainsi développer des compétences en mécanique de base, via des ateliers qui seraient animés par les éco délégués sur le temps méridien. Cette initiative pourrait également renforcer l'esprit de groupe en incitant les jeunes à se soutenir mutuellement dans l'entretien et les réparations de leurs vélos.



PHOTO DU PARKING VÉLOS



PHOTO DE LA VELOCISTERIE

## Financer un parc de vélos

Les déplacements en bus représentent désormais une dépense significative. Certaines sorties proposées sont parfois trop éloignées pour y accéder à pied et ne durent que peu de temps en bus. D'autres destinations pourraient être envisagées par les enseignants pour explorer notre environnement local.

Dans le but de soutenir des partenaires locaux, nous avons contacté la Vélocisterie, un magasin de vélos situé à Meung sur Loire, pour l'acquisition de 10 vélos adaptés à la morphologie d'une majorité d'élèves du collège.



PHOTO DE L'ATELIER RÉNOVATION VÉLOS

## Péréniser le projet de rénovation vélos

Depuis 2021, le Collège Gaston Couté a reçu le label d'engagement dans les E3D, en grande partie grâce aux actions des éco délégués, notamment l'atelier de réparation de vélos, qui consiste à récupérer des vélos inutilisés pour les remettre en état. Ces vélos pourraient enrichir le parc à vélos que nous souhaitons acquérir. Cependant, pour assurer la continuité de ces ateliers durant la pause méridienne, nous avons besoin de pièces.

## La sécurité à vélo : un enjeu de citoyenneté

Chaque jour, plusieurs élèves accèdent au collège à vélo en empruntant les pistes et aménagements cyclables aux alentours. Nous sommes soucieux qu'il sachent circuler en toute sécurité.

Notre collège est situé aux abords de la Loire à vélo où passent des centaines de cyclotouristes chaque année. Pourtant, une majorité d'entre eux n'a pas connaissance de ce mode de voyage qui permet de vivre des expériences uniques et enrichissantes.

Un de nos enseignants d'EPS souhaiterait leur faire découvrir ce plaisir de voyager autrement en prenant le temps de contempler les paysages.



PHOTO DE LA LOIRE À VELO.

